

INTERESES REGIONALES

De Sericicultura

Con gran interés venimos ocupándonos de cuanto afecta a los intereses agrícolas y muy especialmente de lo que a nuestra producción e industria sedera se refiere, y recientemente hemos tratado de la difícilísima situación porque atraviesan este año los miles de cosecheros que ahogaron sus capillos durante la recolección, como igualmente de los tenedores de este producto y seda en general por la falta de demanda, mercados y precio, llegando al extremo de no tener cotización en plaza.

Hemos llamado la atención de que mientras el Gobierno da un premio de cincuenta céntimos por kilo de capillo, a los cosecheros, como estímulo, el Ayuntamiento de Murcia, aumenta en su nuevo presupuesto el arbitrio de esta mercancía en un cien por cien, de lo que empezó a cobrar.

Nos hemos ocupado igualmente de que la Junta Fitopatológica de Port-Bou reconociera y detendría las expediciones de capillo seco para el extranjero que no fueran acompañadas de un certificado del Servicio Agronómico y pagaran el impuesto de 0.50 pesetas por cien, por considerar esta mercancía sujeta a inspección.

Como la Federación Agraria por comunicación de su agente señor Pi en Port Bou tuvo conocimiento de tener ya expediciones retenidas, el señor Velasco en representación de la misma, visitó al ingeniero jefe de este Servicio Agronómico don César Arróniz para consultarle su opinión sobre si el capillo seco se consideraba incluido en la inspección Fitopatológica, y el señor Arróniz, no solo contestó que creía que no por haber sido esta mercancía sometida a ochenta grados durante el periodo del ahogado, sino que en este sentido informó seguidamente a la Dirección General de Agricultura, comunicando al propio tiempo que él despatcharía por el puerro de Cartagena todas las expediciones de capillo seco que se presentaran sin someterla a la inspección Fitopatológica, y como es consiguiente sin pago de gravámen que por este servicio se impone.

Mitin sanitario

El próximo domingo día 25 de los corrientes y a las nueve de la noche se celebrará en el Teatro Principal de Abarán un mitin organizado por la Junta local de aquel pueblo, del Real Patronato de la Lucha Antituberculosa, en el que tomarán parte las autoridades y seleccionados elementos.

El acto promete ve se muy concurrido.

Crónica de sucesos

EN UNA MINA MUERE UN OBRERO

Comunican de La Unión que a consecuencia del desprendimiento de una caldera

La Federación Agraria al propio tiempo cursó el siguiente telegrama:

«Madrid. Director General Agricultura»

Junta Fitopatológica Port-Bou considera capullo seda seco comprendido inspección su cargo impidiendo salidas expediciones Francia Stop Capullo fué sometido durante recolección 80 grados temperatura para ahogado crisálida después tres meses completa desecación Stop Miles cosecheros atraviesan situación difícilísima consecuencia no poder vender casi totalidad cosecha, rogamos Vuecencia nombre Sindicatos agrícolas integran esta Federación sea excluido capillo seda seco gravámen inspección Fitopatológica cuando Gobierno premia Cosecheros este producto y procura protección esta producción e industria. Le saluda Veasco, Delegado Federación Agraria».

La Federación Agraria recibió ayer el siguiente telegrama:

Bellando, Director General Agricultura y Montes a Velasco, Delegado Federación Agraria.

«Con esta fecha telegramo Junta Fitopatológica Port Bou lo siguiente. Telegrafía esta Dirección Federación Agraria Murcia que por esa Junta se considera capullo seda seco ahogado comprendido inspección Fitopatológica Sirvase telegrafarme lo que haya sobre particular y en todo caso se abstendrá esa Junta exigir reconocimiento capullo seda seco no comprendido Real Decreto 29 abril pasado».

Celebramos que la interpretación de la Junta de la frontera de Port-Bou que ya había causado grandes daños a la Federación Agraria con la retención de dos expediciones de capullo, se haya resuelto favorablemente y agradecemos al ingeniero jefe de este servicio agronómico, señor Arróniz, como al Excmo. Sr. Director General de Agricultura, su diligencia en el pronto despacho de este asunto.

¿Pensará igualmente el Ayuntamiento de Murcia?

falleció el obrero de 30 años Joaquín Martínez Larios.

Desde una altura de 90 metros cayó sobre el infortunado obrero una caldera que le produjo graves heridas que le ocasionaron la muerte.

El hecho ha acaecido en la mina «Mendigorría», de la que es patrono Juan Martínez Conesa, sita en el término del Llano del Beal.

Del hecho se dió conocimiento al Juzgado.

Escuela Graduada «García Alix»

Conforme a lo prevenido en las disposiciones vigentes, queda abierta la matrícula para las clases nocturnas de adultos en esta Graduada, las cuales darán principio en el mes de noviembre próximo

Murcia 17 de Octubre de 1927.—El Director, Eduardo Martínez Gracia.

EL GOBERNADOR Y LOS PERIODISTAS

La crisis minera

Ayer a la hora de costumbre, recibió don Emilio Amor en su despacho oficial a los representantes de la prensa local, con quienes estuvo hablando, manifestándoles que entre otras cosas que había gestionado en Madrid, en su reciente viaje era la más importante su visita al señor ministro de Fomento, para ver de solucionar el problema minero y muy especialmente el referente a La Unión.

El ministro de Fomento—dijo el señor Amor—se preocupa hondamente de la crisis

de trabajo, y solo quiere que los sindicatos mineros constituidos legalmente, soliciten del Banco, en debida forma las anticipos de dinero para que éste puede concederlos; lo que no quiere de ninguna forma el ministro, es que estos anticipos se gestionen por medios particulares, pues de hacerse así serían infructuosas cuantas gestiones se hagan.

El gobernador se muestra muy satisfecho una vez que cumpliendo los sindicatos fielmente lo ordenado en los reales decretos, últimamente publicados a ese efecto, se dará solución en la crisis de trabajo hoy planteada, y se caminará hacia la normalidad que todos deseamos.

En el Cuartelillo de Exploradores

La velada necrológica en memoria de Jara Carrillo

Ayer tarde, a las siete, en el espacioso salón de actos del Cuartelillo de Exploradores, tuvo lugar la anunciada velada necrológica en memoria del eximio poeta murciano don Pedro Jara Carrillo.

El estrado que ocupaba la presidencia se hallaba vistosamente engalanado. En lugar preferente se había colocado un retrato del inspirado cantor fallecido, enmarcado de rosas.

Presidió el acto el gobernador civil Sr. Amor, acompañado del general gobernador militar, alcalde accidental marqués de Ordoño, Presidente de la Audiencia, Presidente del Consejo de Alto Patronato de los Exploradores, nuestro querido compañero en la Prensa don Diego Sánchez Jara y otras distinguidas autoridades y personalidades.

Una vez que el señor Gobernador dió por comenzado el acto, hizo su entrada en el salón a los acordes de la Marcha Real, la bandera de los Exploradores.

El señor Cierva fué el primero en hacer uso de la palabra, para exponer los indiscutibles méritos que el llorado poeta había contraído con la Institución, siendo el principal iniciador de la creación de ésta en Murcia, poniendo a contribución todos sus desvelos porque prosperase, y componiendo una preciosa letra para su himno, que los Exploradores cantarán siempre recordándolo.

Termina con sentidas frases de admiración al poeta en vida y de dolor por el poeta muerto.

A continuación, el sexteto que dirige don Manuel Masot ejecutó de modo magistral la «Marcha fúnebre», de Chopin.

Los exploradores don Manuel García Viñolas y don José Ballester, dieron lectura a unas bonitas poesías en memoria del difunto vate tituladas «Lira inmortal» y «Luzero misterioso», respectivamente.

El beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral, don Manuel Navarro leyó a continuación un inspirado soneto titulado «Tristeza», siendo muy aplaudido.

El ilustre literato murciano

don Enrique Martí, con su peculiar espíritu de estilo pronunció unas «Palabras de amistad» en honor de Jara Carrillo.

Como quizá el poeta nos está oyendo—dice—seamos justos y no adulteremos su recuerdo. Jara Carrillo no era un genio. No era un poeta genial. Pero era un poeta. Y en medio del desdén que nos tenemos unos a otros, es casi imposible a los murcianos el lograr la gloria de Jara, como buen bohemio, desdeña la gloria, pero la gloria iba a su lado.

Tras ponderar la obra poética de Jara Carrillo termina su amena charla el señor Martí, diciendo:

«Dichoso quien deja a sus hermanos, girones de su alma, porque estos girones son el piar dulce consuelo de los dolores del mundo.

A la terminación de su sentido discurso, el señor Martí escuchó una prolongada ovación.

Un coro de distinguidas y bellas señoritas alumnas del Conservatorio, cantó seguidamente el Himno de la Coronación, cuya inspirada letra se debe a la pluma del llorado maestro.

Por don Manuel Navarro se dió lectura a precioso romance de don Francisco Frutos Rodríguez «El alma del poeta».

El redactor-jefe de «El Tiempo» don Leopoldo Ayura leyó una bonita poesía titulada «El dolor de la vega», y don Manuel Almela otra a la que denominó «Nos dejó dejó su alma».

Todos los poetas fueron muy aplaudidos.

La distinguida y bella señorita Carlota Arnáez declamó en irreprochable forma una hermosa producción del poeta lorquino Para Vico, siendo también premiada con el aplauso del público.

Por el bibliotecario provincial don Andrés Sobejano fué leída una hermosa composición.

A continuación se levanta a hablar el director del Conservatorio de Música y Declamación. Himno a Murcia, música del maestro Ramírez y letra de don Pedro Jara Carrillo, ejecutado por el coro femenino

La muerte del príncipe Miguel de Braganza

LA CORTE DE LUTO

Madrid, 18.—Se ha dispuesto con motivo de la muerte del príncipe Miguel de Braganza que la corte vista de luto riguroso dos días y uno de alivio

Las infantas doña Paz y doña Pilar en San Sebastián

San Sebastián, 17.—Ayer en automóvil llegaron, procedentes de Santillana, las infantas doña Paz y doña Pilar.

Después fueron a San Juan de Luz visitando a la infanta María Luisa, hoy marcharán a París y Viena.

nimo y en el que actuó de solista la bella señorita Encarnita Ubeda.

El ex comisario regio de la Universidad don Vicente Llovera da comienzo a su discurso dirigiendo un galante saludo a las damas que en gran número asisten a este acto.

Manifiesta que ha acudido al llamamiento que le hicieron los organizadores del acto, y que había accedido a hablar porque no se trataba de una cosa política

Dice que podría hablar mucho de la vida de Jara Carrillo, porque tiene escrito un libro, comenzado en 1905 y terminado en una memorable fecha, en el que estudia la vida de este poeta, como gran murcianista, en unión de otros tres hombres ilustres, como Baquero y Frutos Baeza.

Después demuestra de un modo patente que Murcia en 20 años que han sido conceptuadas de vergonzosas, logró grandísimas mejoras, todas cuantas hoy puede enorgullecerse de tener.

Habla a continuación de los alcaldes que tuvo Murcia en ese periodo de tiempo que por diferentes motivos no pudieron lograr el engrandecimiento de la ciudad, a pesar de sus desvelos para conseguirlo.

El señor Llovera, con toda clase de pormenores, hace seguidamente una exposición de la vida de dos grandes murcianistas: Baquero y Jara Carrillo, del cual dice que fué un poeta puro y establece un parangón entre él y Lope de Vega.

Como ejemplo de la dulzura emotiva que domina en las poesías de Jara Carrillo, da el orador lectura a su hermosa composición «Tarde huertana», y a otros poemas del malogrado poeta.

Después de hacer un extenso panegírico del ilustre vate, diciendo que, como todos los buenos murcianos, había muerto al amparo de la Torre, que era su mayor anhelo.

El explorador don Manuel García Viñolas, lee de magistral manera, la poesía inédita de Jara Carrillo, «La Madrastra», que el auditorio escuchó emocionado, aplaudiendo a su terminación durante largo rato.

Por las señoritas y exploradores asistentes al acto, se canta el himno de la Institución con la admirable letra

VIDA DEPORTIVA

El Real Murcia vence en el partido de Liga, al Real Sporting de Gijón, por dos tantos a cero

Lo que fué la contienda

Con este encuentro daba comienzo el pasado domingo la temporada de fútbol en el campo de la Condomina.

El Real Sporting, al presentarse en el terreno de juego fué saludado con una estruendosa salva de aplausos.

A las órdenes de Serval, se alinearon los equipos de la siguiente forma: por el Sporting, Armando, Pla, Cuesta, Menéndez, Tronchín, Pena, Adolfo, Loredó, Ferredín, Pin y Nani; y por los rojos, Jusep, Agustí, Roselló, Cofreces, Helbig, Josechu, Castelló, Alvarez, Zamora, Castro y García.

El equipo visitante es un conjunto admirable; posee un dominio del pase corto excelente. La rapidez en el pase y el gran tren a que la línea delantera jugó obligó a emplearse a fondo a las defensas del Murcia. También poseen un dominio absoluto de toque de balón, y la labor de conjunto destacó notablemente, aunque, creemos, que todavía se les puede exigir mas rendimiento de juego que el que realizaron el domingo. No obstante no es que el juego desmereciera sino por el contrario, los asturianos jugaron bien y en muchas ocasiones pusieron en grave peligro la portería del equipo local. En otras, el factor suerte no les acompañó. Solo le encontramos un defecto, que carecieron de precisión en el chut.

De sus elementos la línea delantera nos pareció superior al resto del equipo, sin que ello quiera decir que la diferencia sea mucha. Dentro de ella el ala izquierda Pin-Nani se nos mostró como la mas peligrosa, pues juntamente con el delantero centro fueron los que mas inquietaron al trio defensivo rojo.

De la línea media, el centro jugó mucho y bien, demostrando dominar con soltura el pase y abriendo muy bien el juego a las alas, bien Menéndez, que fué sustituido

por Bolado en la segunda parte.

Las defensas es lo mas flojo del equipo, pero sin que desmerezcan del conjunto. El portero... si hemos de ser justos, tendremos que declarar que en sus intervenciones demostró poseer técnica, aun que también tuvo mucha suerte. ¡Aquellos dos tiros de Zamora en la segunda parte...!

La labor del equipo murciano fué acertadísima. Hizo un buen partido, llevado también a gran tren. Se mostró digno rival del Sporting.

La línea delantera en general jugó bien, el mejor Alvarez, únicamente García, abusó del juego individual, que en todas ocasiones no fué práctico y Castelló en la segunda parte flojeó algo. Zamora, bien, como así mismo Castro.

La línea media no nos convenció del todo en su labor. Helbig decayó muchísimo en la segunda mitad.

La defensa superior, sobre todo el pequeño Agustí, que cortó muchísimo juego y fué el «ogro» del quinteto rojiblanco.

Jusep, paró algunos tiros buenos, sobre todo un bonito chut de Nani y otro de Pin en la primera parte. En la segunda estuvo muy inseguro bloqueando.

En la primera mitad del juego fué bastante nivelado, correspondiendo la iniciativa al Murcia y en la segunda el dominio fué de los forasteros.

Dos tantos logró el Murcia; uno en la primera parte marcado por Alvarez al recoger un centro de una falta contra el Sporting. El tanto fué oportunísimo.

El otro, fué conseguido por Zamora, de un enorme chut por bajo. El esférico dió en el poste. ¿Entró?... Dió en el otro lateral y salió fuera. Sin embargo creemos que el balón entró en la portería.

La actuación del árbitro fué desigual.

LORENZO.

